
丹丹麦麦曲曲奇奇与与中中国国的的美美妙妙情情缘缘
——— Danisa皇冠丹麦曲奇工厂走访记

曲奇为何物？它的名字由
德文koekje而来，意为"细少扁
平的蛋糕"。第一次制造出的
曲奇是由数片细少的蛋糕组合
而成，现如今已发展成一种烘
焙类的点心。其中最具代表性
的莫过于大家耳熟能详的丹麦
曲奇。作为传统欧洲文化的
发源地之一，丹麦人喜爱
曲奇的历史源自他们古
老的家庭传统。每年
圣诞节前夕，丹麦人
都会准备至少四到五
样不同款式的曲奇
招待亲朋好友。很
多家庭曲奇作坊的
制作秘方甚至代代
流传，沿用至今。

经历了十多个小时的长途飞行，
笔者一行顺利抵达位于丹麦北部的城
市奥尔堡(Alborg)。短暂休眠之后，翌
日一大早，丹麦丹尼诗公司的CEO
Erik Bresling先生便亲自赶来迎接笔
者一行，我们从这位身材高大，目光炯
然有神的银发老人身上感受到了北欧
人特有的爽朗和热情。从奥尔堡向南
约半小时车程之后，我们抵达了此行
的目的地——— 小镇。小镇
面积不大，人口密度也较低，有着北欧
小镇特有的干净和清爽。而丹尼诗公
司的工厂，便位于小镇的核心区域。

在Erik先生的带领下，笔者一行
来到了丹尼诗的工厂。笔者发现，整个
工厂外观依旧延续着北欧人传统简洁
的设计风格，散发出浓浓的历史气息。
为了欢迎来自中国的客人，工厂外观
还特别增添了一抹中国元素。走进工
厂内部，宽敞明亮的环境顿时让人心
情豁然开朗。现场工作人员穿戴统一，
井然有序的操作也使我们对于工厂的
规范管理有了初步印象。“我们的工厂
提供了完善的硬件设施和先进的生产
条件，统一的水、气、电等配套设施，现
代化的污水处理系统等等。生产线全
自动化，从原料调配到装罐没有人为
操作，每一道工序都会经过严格把关，
因为只有在绿色环保的生产环境下生

产出的曲奇才能让消费者放心食用。”
Erik先生向大家介绍到，“届时，我们
会将眼前的这些设备和操作流程完全
复制到我们位于济阳的工厂，使得济
阳的丹尼诗工厂能有和丹麦一样的生
产条件和品质管理。”听完Erik先生的
介绍，在场人员连连点头称赞。

紧接着，Erik先生进一步介绍到：
“Danisa皇冠丹麦曲奇的优势在于多
个方面：FSSC22000食品安全标准、
秉承传统丹麦曲奇的制作工艺和配方
等等，其中关键原因则是对于原材料
的严格把控。为了保证丹麦曲奇最纯
正的口感，Danisa皇冠曲奇的原料大
都来自世界各地优质原料的生产地，
这些原料按公司特有的配方进行调
配，在经过配比、搅拌、塑形、烘
烤、包装、运输这一系列步骤之后，
才能送到每一位消费者手中。”正说
着，笔者一行经过烘焙车间，顿时，
一股浓郁的黄油香味扑鼻而来，生产
线上新鲜烘焙出的成片金黄诱人的曲
奇看着让人垂涎欲滴。眼见Erik先生
熟练地从生产线上取下一枚枚曲奇递
到笔者一行手中，“其实早在很久以
前，公司便已预见丹麦曲奇的全球化
发展，并将重点区域放在了亚太。但是
目前在丹麦本土以外，我们仅在印尼
设有两家工厂，是和当地的Mayora迈

大集团合作生产。眼下中国市场的
Danisa曲奇主要由印尼工厂供应，而
现在各位眼前所看到的这些产品便是
将来要从丹麦出口至中国。”Erik先生
继续解释到，“另一方面，为了满足
近几年来日益增长的中国市场需求，
让中国消费者第一时间品尝到新鲜正
宗的丹麦曲奇，我们才有了在中国设
厂的想法。而济阳得天独厚的地理位
置，良好专业的生产条件，热情的政
府，便是促使我们最终选择将工厂落
户济阳的原因。”

据悉，目前，Danisa皇冠丹麦曲
奇在中国一年的销售额约为10亿人民
币，并呈逐年递增的趋势。如果济阳
的工厂进展顺利，将于2016年年底建
设完成第一条生产线，该条生产线每
年将有2亿元的销售额，而在济阳计
划建设的生产线是5条。对此，Erik

先生也是信心满满，“作为中国知名
的食品产业园，济阳工业园区给产品
生产创造了诸多有利条件，优势十分
明显。我们将丹麦模式原封不动地搬
至中国，保证在中国生产的皇冠曲奇
和在其他地方生产的品质上没有任何
区别。我有信心在不远的将来，
Danisa皇冠曲奇的销量势必会成倍增
长，这也是我们全球化策略中的重要
一步。”

结束了工厂参观，笔者一行匆匆
用完午餐，立刻又风尘仆仆地赶往下
一站——— 镇政府大楼。此
前早些时候， 的镇长在获
悉将有远道而来的中国客人拜访小镇
时，便热情地邀请我们前去一会。在
Erik先生的帮助下，促成了双方政府
的见面。

从工厂驱车大约15分钟，我们来
到了位于小镇中心的政府大楼，印入
笔者眼帘的是一栋2层楼高，外观现
代化的白色建筑。在这里，笔者一行
见到了憨态可掬的镇长先生。“欢
迎！”镇长先生操着一口并不流利的
中文，给了我们每个人一个大大的拥
抱。随后，笔者一行随同镇长参观了
整栋政府大楼。“ 位于丹

麦北部，隶属于Rebild市，全市约有
30,000多常驻人口。”镇长先生介绍
到，“同时，这里也是北部半岛的工
业、零售中心之一，镇上的居民也大
都以此为生，而丹尼诗则是我们镇上
的代表企业。”说到这里，Erik先生
也会心一笑，“我们的工厂在本地也
是小有名气，随着近两年规模的不断
扩大，不仅为小镇的经济发展起到了
促进作用，同时也提供了不少就业机
会，因此也得到了 政府的
大力支持。”当笔者提及对于这次丹
尼诗在济阳设厂一事的看法时，镇长
先生也给予了充分肯定，“毫无疑
问，这对于政府和企业来说都是件好
事。通过这次合作，既能发展济阳当
地的经济，提升就业率，维护社会稳

定，同时也可以帮助企业扩大规模，
增长销售额，进一步提升企业的影响
力。”镇长先生说到，“我听说
Danisa皇冠曲奇在中国非常受欢迎，
我本人从小也是丹麦曲奇的爱好者。
希望通过此次合作，也能让广大中国
的消费者第一时间品尝到新鲜正宗的
丹麦曲奇。”

拜访结束后，镇长先生还饶有兴
致地带领笔者一行进行了一场自行车
环镇旅行。一路上笔者发现，整个小
镇面积不大，但是街道两边整齐干
净，空气清新，镇上的居民普遍身材
高大，脸上洋溢着北欧人特有的朴
实，神情轻松自如，此时此刻的笔者
仿佛对丹麦——— 这一全世界幸福指数
最高的国家有了更深切的感受……

后 记

结束了此次收获颇丰的丹麦之行，在回国的航
班上，笔者脑海中又一遍遍浮现出和Erik先生、镇
长先生愉快交流的场景。或许，正是因为在这样一
个充满欢乐，朴实无华的国度，人们才能用心生产
出享誉全球的丹麦曲奇。而这一枚枚曲奇不仅传承
着丹麦Style的美味和工艺，同时也将丹麦人特有的
欢乐和幸福传递至世界上的每一个角落。

另据悉，济阳县政府计划于近期召开新闻发布
会，正式对外公布双方的合作计划。就让我们一同
期待中国工厂全面竣工后，所生产的带有“中国血
统”的Danisa皇冠丹麦曲奇是否仍然是熟悉的味道
吧！

皇冠曲奇首登齐鲁大地 丹麦模式复制中国

政企联手实现双赢

丹麦丹尼诗工厂外观

镇长先生作介绍

生产线一角
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如今的丹麦曲奇延续了曲奇的制作精髓，经受丹麦传统配方和工艺的洗礼，风味独特，并逐渐演变为一种曲奇类产
品的统称。“丹麦曲奇”中的“丹麦”二字并不一定指产地，更是对于丹麦传统工艺和配方的致敬。时至今日，“丹麦麦
曲奇”已经成为所有曲奇类产品中最受欢迎的品种之一，它多变的造型，松脆的口感，浓郁的黄油香味，正被全球越来来
越多的消费者所喜爱。

笔者发现，目前中国市场上的丹麦曲奇品种繁多，其中颇具代表性的要数Danisa皇冠丹麦曲奇。据悉，作为国内曲
奇市场的领导品牌，Danisa皇冠丹麦曲奇的原产商——— 丹麦丹尼诗特色食品有限公司(Danish Speciality Foods ApS)已于
去年10月和山东省济南市济阳县政府签订投资协议，计划于济阳当地开设工厂并进行皇冠丹麦曲奇的投产。近日，受丹
麦丹尼诗公司的热烈邀请，笔者有幸随同济阳县当地政府代表一起，远渡重洋，前往位于丹麦本土的Danisa皇冠曲奇工
厂进行参观，开启了一段美妙的丹麦曲奇之旅……
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